

# *Asentamientos prehispánicos marcan inicio del urbanismo en Cuba*

---



Holguín, 12 nov (ACN) Un acercamiento a la distribución espacial de los asentamientos prehispánicos en Cuba y su influencia en los inicios del urbanismo quedó demostrado en la provincia de Holguín por arqueólogos del Centro de Investigación, Servicios Ambientales y Tecnológico.

Juan Guarch, investigador principal del proyecto, significó a la ACN las costumbres y reglas habitacionales que caracterizaban las construcciones, sobre todo de las tribus de los agricultores-ceramistas, los cuales mantenían una notable organización de las áreas de acuerdo con la actividad que realizaban.

Explicó que los poblados se situaban generalmente a distancias equivalentes de las zonas de pesca y cacería, otorgándole dentro del asentamiento espacios a las viviendas, a la producción de alimentos, plazas para la realización de sus bailes, ceremonias, y otros dedicados a los desechos.

Esta tendencia y práctica marcada en los grupos mayormente de la región oriental, contribuye a fomentar la tesis de que ya en esos tiempos existía de forma rudimentaria un proceso de urbanización, argumentó Guarch.

Puntualizó que estas reglas organizativas se conocen como Patrón de Asentamiento y el estudio realizado reveló, además, cómo los poblados casi en su generalidad se construían a más de 100 metros de los ríos y hasta 500 de la costa, como percepción evidente del peligro ante posibles crecidas.

El urbanismo es la disciplina que tiene como objetivo el estudio de las ciudades desde una perspectiva holística para lograr el ordenamiento armonioso de todos los sistemas de la sociedad, refiere la enciclopedia cubana y colaborativa Ecured.

---

<https://www.radiohc.cu/de-interes/caleidoscopio/111903-asentamientos-prehispanicos-marcan-inicio-del-urbanismo-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**